
H. CONSEJO UNIVERSITARIO 
ACTA NUMERO DOSCIENTOS SESENTA Y NUEVE. 

----En la ciudad de Hermosillo, Sonora, siendo las diecinueve horas 
del día treinta de abril de mil novecientos setenta y uno, reunidos 
los integrantes del H. Consejo Universitario para celebrar sesión -
extraordinaria de acuerdo con el citatorio correspondiente, se pro
cedió a pasar lista de asistencia constatándose que había quórum 1~ 
gal por lo que se declaró legalmente constituida la Asamblea some-
tiéndose a discusión y votaci6n el acta de la sesi6n anterior, que 
fue aprobada unánimemente.- Pasando al siguiente punto de la orden 
del día correspondiente a dictámenes de comisiones, se informó que 
la Rectoría había aprobado provisionalmente las revalidaciones he-
chas a favor de las siguientes personas: David Jaime Padilla, María 
Elena Trejo Almeida, Jorge Román Laborín, Jesús Humberto Valencia V., 
Manuel de J. Modesto Félix v., Manuel Mejía Torres, Srita.Concepción 
Mancillas Rosales, Onésimo Gómez Ramírez, Francisco Javier Bello -
Quiroga, Héctor Gustavo Casillas Muñoz, Guillermo Valenzuela Pala-
cios, Francisco Carrillo Vera, José Jesús German Gardner, Jesús En
rique Mercado Castro, Emilio Diaz Morell, Abel Sánchez Gracia, Luis 
Gabriel Quijada Federico, Heberto Patiño Torres, Pedro Pérez Pérez, 
José Luis Fonseca Rosales, Gerardo Dávila Infante, Delia Ruth Váz-
quez Moreno, José Ruiz Moreno, Francisco Zataraín Bernal, Joaquín~ 
Viramontes Márquez, Ausencio Arteaga Alamilla, Antonio Romero Pala
cios, Jesús Rivera Cervantes, José María Peña Cruz, José Luis Gui-
llén Sánchez, Manuel de Jesús Chávez Tequida, Francisco Alberto Gó
mez M., Manuel Castillo Méndez, Gilberto Rogelio Hernández V., Gra
ciela Ma. del Consuelo Pérez, José René Caballero Romero, Maº Lilia 
Almirudis Navarro, Raúl Avilés Fernández, Francisco Javier Castelo 
Gil, Martín Moreno Estrada, Juan Francisco Flores Calleja, Ignacio 
Xicotencatl Bórquez v., Jesús Partida Corella~ Jesús Mejía Sandoval, 
Jorge Luis Solía Martínez, Raymundo Abraham So Urquijo, Benito Aur~ 
lio Cbong Valdez, Ismael García Martinez, Mayo Acosta García, Diana 
Patríé'ia Corella V., Gilberto Valenzuela Avilés, la Asamblea ratifi 
có todos y cada uno de los casos mencionados anteriormente.- Se dio 
cuenta con diversos dictámenes de la Comisión de Asuntos Académicos, 
entre ellos el relativo al proble~a planteado por un grupo de estu
diantes de la Escuela de Ingeniería Civil, para que se les diera v~ 
lidez a los cursos de las materias del IX Semestre, y a los exáme-
nes de dichas materias, o en su caso? se les permitiera presentar -
exámenes extraordinarios de las materias que integran dicho semes-
tre. La Comisión de Asuntos Académicos dictaminó favorablemente es
ta solicitud; pero el Doctor Porfirio Ballesteros, Director de la -
Escuela de Ingeniería, solicitó que el asunto se enviase al Consejo 
Técnico de esa Escuela, a fin de que extornara dicho Organismo su -
opinión al respecto. La Asamblea acordó mayoritariamente remitir es 
te problema al Consejo Técnico de la Escuela de Ingeniería.- Tambien 
se dió cuenta con el dictamen de la misma Comisión de Asuntos Acadé 
micos que niega la inscripción extemporánea solicitada por el señor 
Eduardo Morales Zúñiga, de la Escuela de Derecho y Ciencias Socia-
les. Este dictamen también fue aprobado por la Asamblea.- Informada 
la Asamblea sobre el dictamen emitido por la Comisión antes mencio
nada en relaci6n con la solicitud de un grupo de estudiantes de la 
Escuela Secundaria para que se reconsiderara la baja acordada por -
la Dirección de la Escuela, en su contra, la Asamblea ratificó el -
dictamen que niega la solicitud cuestionadae En relación con el ---
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dictamen relativo a la solicitud hecha por los señores Rubén Sotelo 
Vilches e Ignacio Robinson Bours de la Escuela de Contabilidad y AQ 
ministraci6n para que se les otorgue validez a ciertas materias que 
cursan en el V año de dicha escuela, el Consejo acord6 que dicha s2 
licitud y el dictamen correspondiente se turnara al Consejo Técnico 
de la Escuela de Contabilidad y Administraci6n, para que resolviera 
lo consiguiente.- Se di6 cuenta con una solicitud presentada por el 
Prof. Astolfo Chavarín, Director de la Escuela de Contabilidad y AQ 
ministraci6n, relativa al acuerdo del Consejo Técnico de dicha Es-
cuela en el sentido de que los cursos de especialidad que realizan 
muchos egresados de Contabilidad y Administración se consideraran -
como regularizaci6n para todos aquellos a quienes ya se les había -
vencido el plazo para presentar su examen profesional, y además, -
acordando una ~rórroga para la presentación de dichos exámenes.- La 
Asamblea acordo conveniente que se pidiera aclaración personal al -
señor profesor Astolfo Chavarín, en relación con este problema, a -
fin de conocer los términos del mismo y poder resolver posteriormeg 
te.- Sometida a consideración del Consejo la solicitud de la Escue
la de Agricultura y Ganadería para que se imparta un curso de Topo
grafía en lugar de Avicultura, en el VIII Semestre de dicha Escuela, 
fue aprobada unánimemente dicha solicitud.- Pasando a Asuntos Gene
rales, el Ing. Sergio Figueroa 1 Presidente de la Asociación de Mae~ 
tras de la Universidad, planteo el caso del señor Jorge Téllez Ulloa, 
maestro de tiempo completo de la Escuela de Ciencias Químicas, con
sistente en que percibe cinco mil pesos de sueldo mensuales, no ob~ 
tante que por regla general los docentes de tiempo completo pé.rci-
ben la cantidad de siete mil pesos, según constancia del Departameg 
to de Personal que en ese momento leyó el Ingeniero Figueroa. En -
uso de la palabra el Ingeniero Fernando Orozco Ferreyra manifestó -
que en la Escuela de Ciencias Químicas hay otras personas que ganan 
cinco mil y seis mil pesos, Que él, en su carácter de Director de -
la Escuela de Ciencias Químicas, estuvo de acuerdo con el Patronato 
en que se otorgara el sueldo de cinco mil pesos a Jorge Téllez Ulloa, 
como maestro recien ingresado; que el interesado aceptó ese sueldo 
y estuvo de acuerdo con él, toda vez que no está titulado y está -
precisamente haciendo merites en calidad de principiante, para lo-
grar una plaza de maestro., El profesor Gabriel Sánchez de la Vega :
manifestó que sería conveniente determinar si existe un mínimo de -
sueldos para la categoría de tiempo completo en la Universidad de -
Sonora, para ver si en este caso se está bajo dicho mínimo. El In-
geniero Sergio Figueroa insistió en la lectura de la constancia -del 
Departamento de Personal en donde se informa que el maestro Luján -
Fernández también ganaba cinco mil pesos pero en la actualidad ya -
no se está en ese caso8 El profesor Antonio Jáuregui Díaz manifestó 
que el profesor Téllez ya ha sido maestro en otras ocasiones, y que 
el hecho de pagarle cinco mil pesos no es ningún incentivo. En uso 
de la palabra el profesor Ernesto L6pez Riesgo, opinó que la situa
ción presente debería ser reconsiderada en el pr6ximo presupuesto, 
ya que está por terminar el año escolar. Al respecto el Ingeniero -
Sergio Figueroa insistió en que se trata de una situación an6mala -
que debe corregirse en cualquier momento, pero con efectos a partir 
de Septiembre de mil novecientos setenta. Nuevamente en us·o de la· -
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pal.a_bra· el I~~e~ieró Fernando Or'oz~ o Fer~eyra informó que él esta
ba_ én disposicH.on de pr'ó'.t;')óner en eJ. pr6x1mo presupuesto la ni vela
oi3h del sueld'ó del profesor .Télléz Ulloa. Sometidas a votación 
la~ ~os t>osturis. consisterttes, en que el caso se reconsidere en ~l 

l:t'ox1mo presupuesto de la escuela, o se resuelva de una vez a fin 
· e qu~ la nivelación del.sueldo del Profesor Jorge Téllez Ulloa se 

a.ga ~ partir de septiembre de mil novecientos setentaº ·La Asamblea 
t!probó por mayoría dé di_eeiseis votos que la nivelación .se hiciera 
a partir de septiembre de mil novecientos setenta. En este momento 
pidió la palabra el señor Alejandro Méndez Romandía, Director Gene
ral de Servicios Escolares? para solicitar que se requiera a la Co
misión de Reglamentos a fin de que emi ts. su dictamen sobre el pro
yecto de calendario presentado? y se cite a una sesión para tratar 
específicamente los problemas reiativos a dicho calendarié:>º La AsaB! 
blea acordó por unanimidad dicha solicitud, aprobándose que la se
si6n especial para abordar el problen.::: :le1 ca;Lendario,. se· llevara 

/acabo el día viernes, siete de m?yoº- En este momento, el señor -
; Jaime Varela Salazar, ConseJero :-;:.y.rnno suplente de la Escuela de 

Ciencias Químicas, manifesto que quería leer una carta de.1a Socie 
·_ dad de Alumnos de dicha escuela.; A lo anterior el señor Doctor Fe= 

derico Sotelo Ortiz 1 manifestó que era conveniente aclarar que en 
/ la Escuela de Ciencias Quimicas no había Sociedad de ·Alumnos. El -
·profesor Ernesto L6pez Riesgo propuso que el interesado en leer la 
/carta la entregara a la presidencia de la Asamblea? aprobado lo -

"\;9ual, el joven Varela Salazar hi'zo entrega de un so:bre al secreta
·ñ,o. q.e la sesiónº- Con lo anterior se dió por te_rminada la sesión, 
siendo las veintiuna horas-con treinta minutos, ]evantándose la -
presente para constancia que se firma de conformidadº 

EL PRESIDENTE 

Dre Federico So"\je:Lo Ortiz,FA.C.S., F.r:c.s. 

EL SECRETARIO 

Lic., Francisco Acuña Griego" 
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